

Iglesia en Jaca

Día de la Educación en la Fe

Los catequistas comienzan el curso con ilusión renovada

A pesar de la pandemia, cuentan con la seguridad de que el Espíritu Santo guía y acompaña siempre. Los tiempos adversos constituyen una oportunidad para fortalecernos y dar razón de nuestra fe

Comisión Regional de Catequesis de Aragón

El 25 de junio la catequesis se llenaba de alegría, el motivo: salía a la luz el nuevo Directorio para la Catequesis, emanado por el Pontificio Consejo para la Promoción de la Nueva Evangelización; texto de cabecera para todos los que nos dedicamos a este gran ministerio de la Iglesia. Con renovada esperanza y seguros en que el Espíritu nos guía y acompaña, la Comisión Regional de Catequesis de Aragón presenta el lema y el cartel que nos acompañará en este nuevo curso 2020/2021.

La fe mueve nuestro testimonio y nos impulsa a anunciar la Palabra de Dios y el encuentro con Cristo resucitado

“En la fe y para la fe”; Por la fe que hemos recibido somos evangelizadores con nuestra vida, palabras y gestos, ya que la fe mueve nuestro testimonio y nos impulsa a anunciar la Palabra de Dios, ella es fuente de lo que transmitimos y anunciamos, fruto del encuentro con Cristo resucitado.

ALIENTO VIVO

Así, el Directorio que inspira este lema es una herramienta ineludible de estudio y programación, nos permitirá comprender nuestra fe en nuestro proceso personal, nos brindará claves en la labor catequética y será un aliento vivo para el servicio de la fe del pueblo de Dios, en nuestro tiempo sujeto a cambios y continuas novedades en todos los campos de la humanidad.

La imagen nos recuerda el salto de la fe, un salto confiado que no radica en nuestras



El salto de la fe es un brinco confiado que radica en la seguridad de Dios.

fuerzas sino en la seguridad en Dios, quien “nos eligió en Cristo (Ef 1,4)” para esta misión evangelizadora.

Ojalá esta imagen suscite en todos nosotros la motivación necesaria en un curso diferente, para que exploremos toda nuestra creatividad en la catequesis y continuemos nuestra formación permanente con el Directorio, que estamos seguros marcará una nueva etapa en el anuncio del reino, que desde la

fe veamos cada instante aunque sea adverso, como tiempo propicio para fortalecernos y dar razón de nuestra esperanza.

Educación en la fe resulta fundamental, como explica el Papa: “No hay ningún itinerario del hombre hacia Dios que no pueda ser iluminado y purificado por esta luz. Cuanto más se sumerge el cristiano en la luz de Cristo, más es capaz de entender y acompañar el camino de los hombres hacia Dios”.

El Encuentro Regional de Catequistas será 'online' el 24 de octubre

La diócesis de Huesca acoge este año la organización del Encuentro Regional de Catequistas, que se celebrará 'online' el sábado 24 de octubre, a partir de las 11.45 horas.

La cita comenzará con un saludo del obispo Julián Ruiz Martorell y, a continuación,

tendrá lugar la presentación del cartel y del lema, una breve explicación de la capilla del Santo Cristo de los Milagros y concluirá con una eucaristía.

La retransmisión podrá seguirse en directo desde el perfil de Facebook de la diócesis de Huesca.



Aunque este año, debido a la pandemia, se ha planteado un encuentro virtual, el objetivo es que la Red ayude a unir y consolidar todavía más la comunidad de catequistas de las seis diócesis: Barbastro-Monzón, Huesca, Jaca, Tarazona, Teruel y Albarracín y Zaragoza. La Comisión Regional de Catequesis ha elaborado unas orientaciones para garantizar las medidas de prevención.

La Palabra

Evangelio

La parábola de la viña

Domingo XXVII del Tiempo Ordinario
Mt 21, 33-43

En aquel tiempo, dijo Jesús a los sumos sacerdotes y a los ancianos del pueblo: «Escuchad otra parábola: “Había un propietario que plantó una viña, la rodeó con una cerca, cavó en ella un lagar, construyó una torre, la arrendó a unos labradores y se marchó lejos. Llegado el tiempo de los frutos, envió

sus criados a los labradores para percibir los frutos que le correspondían. Pero los labradores, agarrando a los criados, apalearon a uno, mataron a otro y a otro lo apedrearon.

Envío de nuevo otros criados, más que la primera vez, e hicieron con ellos lo mismo. Por último, les mandó a su hijo diciéndose: ‘Tendrán respeto a mi hijo’. Pero los labradores, al ver al hijo se dijeron: ‘Este es el heredero: venid, lo matamos y nos quedamos con su herencia’. Y agarrándolo, lo sacaron fuera de la viña y lo mataron. Cuando vuelva el dueño de la viña, ¿qué hará con aquellos labradores?’» (...).

El comentario por Rubén Ruiz Silleras

¡A trabajar en la viña!

La parábola presenta dos detalles que no hay que pasar por alto. El primero: en nuestra parábola es el propio propietario quien trabaja la viña y no lo hace de cualquier manera, sino que lo hace con un cuidado extremo: plantó la viña, la rodeó y cavó el lagar. Este propietario es extremadamente delicado con su viña. Quien representa a este propietario tan solícito es el Creador, Dios Padre que ha dispuesto todo desde siempre y con cuidado para el bien del hombre. El segundo detalle de la parábola es negativo: los labradores son violentos, tanto que mataron sucesivamente a todos los enviados que mandó el propietario. Hasta a su propio hijo.

Con este giro de la parábola Jesús está anunciando su propio destino: él es el hijo de Dios mandado en primer lugar al pueblo de Israel. Ha sido este pueblo de Israel (no todo, parte de él, especialmente las autoridades religiosas a las que

Jesús dirige la parábola) el que le ha rechazado. Los sacerdotes y ancianos responden sensatamente a la pregunta sobre la parábola: pues si esos labradores no han sido cumplidores, el dueño les castigará y buscará a otros que sean cumplidores. Sin darse cuenta, la parábola se estaba refiriendo a ellos. Los responsables religiosos del pueblo de Israel no supieron ni quisieron recibir a Jesucristo. Por eso, a partir de este hecho, la oferta de salvación de Dios –a través de Jesús– se dirigió a todos los pueblos, sin excepción.

El propietario de la viña sigue siendo Dios. Nosotros, los responsables de su cuidado y, en la parte que nos toca, hemos de procurar que esta viña dé buenos frutos. Esta viña es el mundo, la Iglesia, nuestra familia, nuestra parroquia, nuestro pueblo, nuestra comunidad de vecinos, el mundo del dolor, los enfermos, los parados, los más necesitados.... ¿es cierto que este mundo ya no tiene necesidad de Dios? Venga, venga, ¡a trabajar en la viña!

Palabra de Dios para la semana

■ **4 DOMINGO XXVII del Tiempo Ordinario (Tercera semana del salterio). Día del Papa y colecta del ‘Óbolo de San Pedro’.** - Is 5, 1-7. - Sal 79. - Flp 4, 6-9. - Mt 21, 33-43. ■ **5 LUNES. Témperas de Acción de Gracias y Petición. MO. (En Tarazona, San Atilano. Ciudad: Solemnidad. Diócesis: MO).** - Dt 8, 7-18. - Salmo: 1 Crón 29, 10-12. - 2 Cor 5, 17-21. - Mt 7, 7-11. ■ **6 MARTES. Feria. (En Tarazona, Témperas, trasladadas).** - Gál 1, 13-24. - Sal 138. - Lc 10, 38-42. ■ **7 MIÉRCOLES. B.V.M. del Rosario. MO.** - Gál 2, 1-2. 7-14. - Sal 116. - Lc 11, 1-4. ■ **8 JUEVES. Feria. (En Teruel, Dedicación de la Iglesia Catedral. Fiesta).** - Gál 3, 1-5. - Salmo: Lc 1, 69-75. - Lc 11, 5-13. ■ **9 VIERNES. Feria.** - Gál 3, 7-14. - Sal 110. - Lc 11, 15-26. ■ **10 SÁBADO. Memoria de Santa María. (En Zaragoza, Dedicación de la Iglesia Catedral. Fiesta).** Gál 3, 22-29. - Sal 104. - Lc 11, 27-28.

Día de la Educación en la Fe

Oración adaptada de san Pablo VI



Señor, yo creo, yo quiero creer en Ti. Señor, haz que mi fe sea auténtica, sin reservas, y que penetre en mi pensamiento, en mi modo de juzgar las cosas divinas y humanas.

Señor, haz que mi fe sea libre, que configure mi opción personal, que acepte las renunciaciones y los riesgos que comporta y que exprese la plenitud de mi ser en Ti: creo en Ti, Señor.

Señor, haz que mi fe sea cierta: cierta por la coherencia exterior de mi vida y por el testimonio interior del Espíritu Santo, cierta por su luz que alienta, pacifica y sosiega.

Señor, haz que mi fe sea fuerte, que no tema las contrariedades de los múltiples problemas que llenan nuestra vida, ni tema la confrontación de quien la discute, la impugna, la rechaza, la niega, sino que se apoye

en tu Verdad, se entrene en la crítica, se confirme superando las dificultades de nuestra existencia cotidiana.

Señor, haz que mi fe sea gozosa y dé paz y alegría a mi espíritu, y lo capacite para la oración con Dios y para la conversación con los hombres, de manera que irradie la dicha de la Vida de Dios.

Señor, haz que mi fe sea activa y me impregne de tu Amor para vivir una verdadera amistad contigo y transparentarla en las obras, en los sufrimientos, en la esperanza, que sea una continua búsqueda, un testimonio continuo, una continua esperanza.

Señor, haz que mi fe sea humilde y no presuma de fundarse sobre mi experiencia, sino que se rinda al testimonio del Espíritu Santo, y no tenga otra garantía mejor que la docilidad a la fe de la Iglesia.

¿Sabías que...?

El papa Francisco, en 2018, dirigió un mensaje a los catequistas que mantiene plena vigencia (y que lo recuperamos con motivo del Día de la Educación en la Fe). El Santo Padre señaló que el catequista “es aquel que se ha puesto al servicio de la Palabra de Dios, que frecuenta esta Palabra diariamente para hacer de ella su alimento y compartirla con los demás con eficacia y credibilidad. El catequista no puede olvidar, especialmente hoy en un contexto de indiferencia religiosa, que su palabra es siempre un primer anuncio”. Por eso, recordó Francisco, la catequesis debe ser reconocida como un ministerio de la Iglesia, verdadero y genuino, que necesitamos mucho”.

Día de la Educación en la Fe

Carta de los obispos

"En la fe y para la fe"

Queridos catequistas, profesores, animadores y acompañantes de personas, grupos y comunidades en el camino espiritual de la fe: El "Día de la Educación en la Fe" es una ocasión propicia para agradecer al Señor todos los dones que nos concede y para manifestar nuestro público agradecimiento a quienes ponéis a disposición de los demás vuestro tiempo, dedicación y entusiasmo en el itinerario de crecimiento en la fe.

El número 396 del nuevo "Directorio para la Catequesis", publicado por el Pontificio Consejo para la Promoción de la Nueva Evangelización, afirma que el objetivo de la catequesis es ser "una educación en la fe y para la fe", y añade que "la aportación específica de la catequesis a la evangelización es el intento de entrar en relación con la vida de las personas, con sus formas de vida y con los procesos de crecimiento personal y comunitario".

El texto bíblico que nos acompañará en el nuevo año pastoral nos exhorta a agradecer el don de la elección. San Pablo recoge en la carta a los Efesios un bello himno cristológico dedicado al proyecto salvífico de Dios (Ef 1,3-14). El himno orienta nuestra mirada hacia un triple movimiento temporal:

■ Vivimos el presente bajo el signo de la bendición de Dios. San Pablo comienza bendiciendo al Dios y Padre de nuestro Señor Jesucristo "que nos ha bendecido en Cristo con toda clase de bendiciones espirituales en los cielos" (v. 3).

■ El pasado aparece marcado por el sello de la elección. El Padre "nos eligió en Cristo antes de la fundación del mundo para que fuésemos santos e intachables ante él por el amor" (v. 4).

■ En el futuro se presenta nuestro destino: "ser sus hijos" (v. 5). Por medio de Jesucristo, el Padre nos llama a ser sus hijos. No somos esclavos, sino hijos.

Mons. Rino Fisichella dijo en la presentación del "Directorio para la Catequesis": "La Iglesia, en todas partes del mundo, puede presentar modelos de catequistas que han alcanzado la santidad e incluso el martirio viviendo su ministerio cada día. Su testimonio es fecundo y nos permite pensar que cada uno de nosotros puede seguir esta aventura incluso en la silenciosa, agotadora y a veces ingrata dedicación de ser catequista".

Pedimos a la Bienaventurada Virgen del Pilar que interceda por todos vosotros para que continuéis viviendo con alegría vuestra personal historia interior.

Recibid nuestra gratitud y nuestro afecto, junto con nuestra bendición.

+ **D. Vicente Jiménez**,
Arzobispo de Zaragoza

+ **D. Julián Ruiz**,
Obispo de Huesca y
de Jaca

+ **D. Eusebio Hernández**,
Obispo de Tarazona

+ **D. Ángel-Javier Pérez**,
Obispo de Barbastro-
Monzón

+ **D. Antonio Gómez**,
Obispo de Teruel y
Albarracín



El papa Francisco, antes de una de sus catequesis (imagen de archivo).

Un nuevo 'Directorio para la catequesis' que ilumina la misión evangelizadora

El documento, publicado por la Santa Sede, aborda, entre otras cosas, la catequesis ante los escenarios culturales contemporáneos, la pedagogía de la fe y la catequesis en la vida de las personas

Redacción

La publicación de un Directorio para la Catequesis representa un evento feliz para la vida de la Iglesia (el 23 de marzo de 2020 fue aprobado por el papa Francisco). En efecto, para quienes nos dedicamos al gran compromiso de la catequesis es una provocación positiva porque permite plantear la catequesis desde la pastoral de hoy y desde la realidad del momento.

El Directorio para la Catequesis, el tercero desde el Vaticano II, es un documento de la Santa Sede confiado a toda la Iglesia. Ha requerido mucho tiempo y esfuerzo. No en vano, ha contado con una amplia consulta internacional. Además de los Obispos, los más directamente implicados en el uso del Directorio vamos a ser los sacerdotes, los diáconos,

las personas consagradas, y los millones de catequistas que diariamente ofrecen con gratitud, fatiga y esperanza su ministerio en las diferentes comunidades. La dedicación con la que trabajan, sobre todo en un momento de transición cultural como éste, es el signo tangible de cómo el encuentro con el Señor puede transformar a un catequista en un genuino evangelizador. El Directorio, como un camino, nos guiará en esa tarea.

VOCACIÓN DE SERVICIO

Nos iluminará sobre aspectos tan importantes como estos: la catequesis en la misión evangelizadora de la Iglesia: cómo se transmite la Revelación, la identidad de la catequesis, el catequista y su formación; el proceso de la catequesis: pedagogía de la fe, Catecismo de la Iglesia Católica, metodología en la catequesis, la catequesis en la vida de las personas; la catequesis en las Iglesias particulares (la comunidad cristiana, sujeto de la catequesis; la catequesis ante los escenarios culturales contemporáneos; la catequesis al servicio de la inculturación de la fe; los organismos al servicio de la catequesis.

Nueva edición de la Escuela Diocesana de Formación Cristiana para el curso 2020-2021

La Escuela Diocesana de Formación Cristiana arranca otro curso más con la lección inaugural 'Abrid espacio a la esperanza en tiempo de COVID-19' a cargo de la doctora Rosalía Sanmartín, el 5 de octubre en Jaca y el día 6 en Sabiñánigo



Escuela de Teología en Jaca.

Las materias, calendario y profesores establecidos para este curso son los siguientes:

1. Sociología (II)

Fechas Jaca: 19, 26-X; 9, 16, 23, 30-XI

Fechas Sabiñánigo: 20, 27-X; 17, 24-XI; 1-XII

Profesor: Ricardo Mur Saura

2. El Rostro misionero de la Iglesia

Fechas Jaca: 14, 21-XII; 11, 18, 25-I; 1-II

Fechas Sabiñánigo: 15, 22-XII;

12, 19, 26-I; 2-II

Profesor: Fernando Jordán Pemán

3. Cartas Católicas (Santiago, 1ª y 2ª Pedro, Judas)

Fechas Jaca: 8, 15, 22- II; 1, 8, 15-III

Fechas Sabiñánigo: 9, 16, 23-II; 2, 9, 16-III

Profesor: Carlos Jarne

4. Directorio de Catequesis

Fechas Jaca: 22-III; 12, 19, 26-I; 3, 10-IV

Fechas Sabiñánigo: 26-III; 13, 20, 27-IV; 4, 11-V

Coordinador: Fernando Jarne

LUGARES Y DÍAS

En Jaca: Lunes, 8 tarde, Casa Diocesana. En Sabiñánigo: Martes, 8 tarde, Club Parroquial, Cristo Rey.

LECCIÓN INAUGURAL

Tema: 'Abrid espacio a la espe-

ranza en tiempo de COVID-19'

Sede de Jaca: 5 de octubre, lunes, Iglesia del Carmen. 20 horas. Sede de Sabiñánigo: 6 de octubre, martes, Club Parroquial 20 horas.

Ponente: Dra. D^a Rosalía Sanmartín.

MATRÍCULA

Se establece una matrícula de 30 euros para sufragar los gastos de desplazamiento de profesores y organización. Da derecho a participar en los servicios de la Escuela.

INSCRIPCIÓN

En tu parroquia o en la Secretaría de la Escuela

SECRETARÍA

Escuela de Formación Cristiana. Obispado. c/ Obispo, 5. 22700 Jaca. Tlfno. 974 361017. E-mail: formacion@diocesisdejaca.org

Calendario diocesano para octubre

■ **1, martes:** Formación y retiro de los sacerdotes del arciprestazgo de Erla-Uncastillo

■ **4, domingo:** Día de la Educación en la Fe.

■ **5, lunes:** Lección inaugural de la Escuela Diocesana de Formación Cristiana en Jaca. Tema: Abrid el espacio a la esperanza en tiempos del Covid-19. La ponente es la Dra. Rosalía Sanmartín. Será en la Iglesia del Carmen de Jaca, a las 20 h.

■ **6, martes:** Lección inaugural de la Escuela Diocesana de Formación Cristiana en Sabiñánigo. Tema: Abrid el espacio a la esperanza en tiempos del Covid-19. La ponente es la Dra. Rosalía Sanmartín. Será en el Club parroquial Cristo Rey, a las 20 h.

■ **8, jueves.** Reunión y retiro de los sacerdotes del arciprestazgo Jaca-Berdún.

■ **9, viernes:** Reunión de sacerdotes y religiosas del arciprestazgo de Biescas.

■ **11, domingo:** Las Mercedarias de la Caridad festejan a su fundador, el Beato Juan Nepomuceno Negri.

■ **12, lunes:** Nuestra Señora del Pilar.

■ **15, jueves:** Reunión de sacerdotes del arciprestazgo de Sabiñánigo.

■ **18, domingo:** Jornada Mundial por la Evangelización de los Pueblos (DOMUND)

■ **19, lunes:** Comienza el primer curso de la Escuela Diocesana de Formación Cristiana en Jaca. Sociología II, por D. Ricardo Mur, a las 20 horas en la Casa Diocesana.

■ **20, martes:** Comienza el primer curso de la Escuela Diocesana de Formación Cristiana en Sabiñánigo. Sociología II, por D. Ricardo Mur, a las 20 horas en el Club Parroquial Cristo Rey.

■ **24, sábado:** Actividad virtual para catequistas con motivo del Encuentro Regional previsto en Huesca.

